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К р е п н у т ь  н а ш е й  д р уж б е!
Сверкает предновогодними огнями Дворец культуры. Н о

вый год еще не пришел, но и сегодня здесь праздник— встреча 
передовиков производства и сельского хозяйства подшефных 
колхозов. В знаменательные дни проходит эта встреча. Только 
что  Пленум ЦК КПСС подвел итоги развития сельского хо
зяйства за минувшее пятилетие. Радостны эти итоги. Солнеч
ные улыбки озаряют лица колхозников, когда заходит речь о 
свершившихся за пять лет крутых переменах. Есть чему ра
доваться! Есть причина широко улыбаться сегодня! Вот почему 
и встреча наша —  встреча ангарчан-рабочих с животноводами, 
хлеборобами, руководителями коллективных хозяйств— это 
праздник, праздник крепкой дружбы и прочных успехов.

Помните, товарищи колхозники, как пять лет тому назад, 
после памятных сентябрьских дней 1953 года, когда Пленум 
ЦК КПСС смело, подлинно по-партийному вскрыл неурядицы 
в сельскохозяйственном производстве, наметил перспективы 
борьбы за их преодоление, помните, как началась тогда наша 
большая дружба —  дружба не на словах, а на деле? Прошло 
всего пять лет, реки воды не утекли с тех пор, но дел сверши
лось —  считать-не пересчитать. Сколько ангарчан уехало в 
колхоз навсегда, насовсем, связав свою жизнь и труд с сель
ским хозяйством! Сколько раз сотни горожан, засучив рукава, 
трудились на уборочных, плечом к плечу с колхозниками бо
рясь за урожай! Сколько построено в подшефных колхозах Ки
ровского, Осинского и Боханского районов руками ангарчан! 
Это построено для блага колхозников, для роста сельского хо
зяйства, для роста благосостояния «народного.

Три района —  целый уголок на карте области— стали род
ными для ангарчан. Труженики промышленных предприятий 
построили у колхозников-кировчан 9 коровников, 4 телятника,
3 овчарника, 5 свинарников, на 14 тонн силосных сооруже
ний, 3 овощехранилища, тепличный комбинат. Отличными ра
ботниками зарекомендовали себя у колхозников шефы сель
хозартелей «Прогресс» и имени Чапаева. А  сколько раз выез
жали в колхозы лекторы, передвижные выставки, агитбригада 
«Фильтр»! Дружба, настоящая дружба связывает рабочих и 
колхозников.

А  сколько добрых дел содеяно шефами-строителями в кол
хозах Ьоханского, Осинского районов. Мерить-не измерить! 
Клубы и животноводческие помещения, красные уголки и ме
роприятия по электрификации н радиофикации! А  шефы ил 
жилищно-коммунальной конторы строительства проводят в 
подшефном колхозе имени Ленина Боханского района целый 
комплекс работ —  строительных н политико-воспитательных, 
хозяйственных и культурно-массовых. Они вникают во все 
колхозные дела; как хозяева, кровно заинтересованные в успе
хах колхоза, относятся ко всему, что делается на полях и на 
фермах.

Могучие усилия тружеников села, воля партии, дружба с 
рабочими —  все это вместе дало обильные всходы, ria внут- 
ренних^страницах сегодняшнего номера нашей газеты вы увиди
те цифры и факты, свидетельствующие об одержанных победах. 
Их плоды —  это румяные караваи хлеба на новогодних сто
лах, это молоко, за которым спешат по утрам хозяйки, это 
разнообразное мясо, которым заполнены витрины и полки ма
газинов. Обо всем этом мы, конечно, скажем сегодня.'

И конечно же, мы не забудем поговорить и о том, как пойдут 
дела дальше, куда направить внимание, к чему приложить ос
новные силы. Давайте поговорим и о том, почему свертывают 
свои строительные работы шефы колхозов « i руженик» 
^АГКГШ) и им. Сталина Боханского района, о том, чтобы 
росло, ширилось наше шефство над колхозными селами, чтобы 
не ограничивалось оно выездами- горожан на уборочную н 
строительством животноводческих помещений. Чтобы шефство 
включало в себя и помощь в проведении культурно-массовых, 
пропагандистских мероприятии, в постановке наглядной агита
ции, помощь сельским клубам, библиотекам, красным уголкам 
и т. д. и т. д.

Мудрые решения декабрьского Пленума ЦК вооружают нас 
ясной программой. За совершенствование сельскохозяйствен
ного производства, за уменьшение затрат труда на единицу 
сельскохозяйственной продукции, за облегчение домашнего 
труда женщнн-колхозниц должна разверзаться ныне всенарод
ная борьба'. Пусть крепнет во имя этого наша дружба!

Вторая сессия Верховного 
Совета PCФСР

24 декабря в Москве продолжа
ла работу вторая сессия Верховно
го Совета СССР. Депутаты при
ступили к обсуждению второго во
проса повестки дня — Об укреп
лении связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в стране.

В СОВЕТЕ С О Ю З А  
На заседании Совета Союза, от

крывшемся в 10 часов утра в зале 
заседаний Большого Кремлевского 
дворца под председательством за
местителя председателя палаты 
депутата Н. У. Базановой, в пре
ния* выступили депутаты П. М. 
Машеров (Белорусская ССР), 
М. С. Гречуха (Украинская ССР), 
3 . С. Омарова (Казахская ССР), 
Н. Ф . Игнатов (Московская об- 

I ласть), Ф. М . Халилова (А зер
байджанская С С Р ) ,  М. П. Костен
ко (Ленинград), А . П. Лупан 
(Молдавия), Э. К. Берклав (Лат
вийская ССР), И. В. Абашидзе 
(Грузинская ССР).

Депутаты и гости сердечно при
ветствовали находившуюся в зале 
делегацию общества польско-совет
ской дружбы во главе с председате
лем Главного правления Общества 
Маршалом Сейма Польской На
родной Республики Чеславом Вы- 
цехом.

В конце заседания председатель
ствующий зачитал запрос группы 
депутатов Правительству СССР 
по вопросу о прекращении испыта
ний атомного и водородного ору
жия и запрос группы депутатов по 
берлинскому вопросу. Он сооб
щил, что запросы передаются Со
вету Министров СССР.

В СОВЕТЕ 
Н АЦ И О Н АЛ ЬН ОСТЕЙ  

В Кремлевском театре в 10 ча
сов открылось заседание Совета 
Национальностей. Председательст
вует заместитель председателя па
латы депутат К. Кондучалова.

На утреннем заседании Совета 
Национальностей выступили депу
таты Н, Джандильдин (Казах
стан). Е. И. Афанасенко (М и
нистр просвещения РСФ СР), 
М. А . Гедвилас (Литовская ССР), 
А . Я. Пельше (Латвийская ССР),
С. В. Червоненко (Украинская
ССР), Н. Додхудоев (Таджикская 
ССР), Л. Н. Соловьев, Б. Казак- 
баева (Киргизия), X . К. Пирн
(Эстонская ССР), И. С. Долндэе 
(Грузия), Л. К. Балясная.

В конце заседания председатель
ствующий — заместитель председа
теля Совета Национальностей 
К. Кондучалова сообщает, что от 
депутатов поступили два запроса. 
Она зачитывает запрос группы 
депутатов по вопросу прекраще

ния испытании атомного и водо
родного оружия и запрос группы 
депутатов по берлинскому вопросу. 
Эти запросы будут переданы Пра
вительству СССР.

Вечером 24 декабря вторая сес 
сия Верховного Совета СССР про
должала свою работу. Засе
дание Совета Национально
стей под председательством 
председателя палаты депута
та Я. В Пейве состоялось в
большом Кремлевском дворце, за
седание Совета Союза под предсе
дательством заместителя председа
теля палаты депутата Н. П. Бажа
на —  в Кремлевском театре.

Как и утром, обсуждался вопрос 
об укреплении связи школы с
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования
в стране.

Депутаты, единодушно одобряя 
тезисы ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР, вносили предложения, 
направленные на улучшение дела 
народного образования, говорили 
о том, как лучше и быстрее пере
строить работу школ и высших 
учебных заведений, повысить каче
ство профессионально-технического 
обучения. В ходе этого обсуждения 
подчеркивалось важное значение 
соединения обучения с производи
тельным трудом.

На заседании Совета Нацио
нальностей выступили депутаты 
Т. А . — Г. Аллахвердиев (Азер 
байджанская ССР), Я. С. Гросуд 
(Молдавская ССР), Ф . 3 . Зага- 
фуранов (Башкирская АС СР), 
У. К. Вахабова (Узбекская ССР), 
Г. X . Маргарин (Армянская ССР), 
А . Мурадов (Туркменская ССР), 
И. С. Беляев (Карельская АССР).

На заседании Совета Союза вы 
ступили депутаты С, У. Умаров 
(Таджикская ССР), А . Ф . Ивки- 
на (Рязанская область), К. Атаев 
(Туркменская ССР), П. П. Лыгун 
(Днепропетровская область),
М. А . Бдыкулов (Киргизская 
ССР), А . Г. Крылов (Москва), 
3 .  В. Пушкарева (Свердловская 
область).

В конце вечерних заседаний Со
вет Национальностей и Совет Сою
за по предложению комиссий зако 
нодательных предположений палат 
единогласно приняли Закон «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР».

25 декабря в Москве продолжа
ла работу вторая сессия Верховно
го Совета СССР пятого созыва.
В Большом Кремлевском дворце 
в 10 часов утра под председатель
ством председателя Совета Нацио
нальностей депутата Я. В. Пейве

Второй пленум горкома КПСС

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

29 декабря 1958 года в 14 часов в зале заседанищго- 

родского Совета состоится 11 -я сессия городского Совета 

депутатов трудящихся.
Исполком.

Состоялся второй пленум город
ского комитета КПСС.

Пленум заслушал и обсудил 
доклад первого секретаря горкома 
партии т. Антипова «Об итогах 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
и задачах городской партийной 
организации».

Останавливаясь на огромном 
значении исторических докумен
тов ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, докладчик сказал, что 
предстоящий семилетний план 
вносит большие перспективы в 
развитие Ангарска.

Проектом семилетнего плана 
по городу намечается увеличить 
выпуск продукции в 1 965  году, 
по сравнению с 1 9 5 8  годом, в 4 
раза. В Ангарске будет построен 
ряд заводов, в том числе: нефте
перерабатывающий, шелка и кор
да, гипсовый, асбесто-шиферный, 
керамических изделий. Для тр у

д я щ и хся  намечено построить и 
ввести в эксплуатацию - 1 млн. 
150 ты с. кв. метров жилья, 11 
объектов здравоохранения. 8 
школ, 29  торговых предприятий.

Говоря о политическом и тру
довом подъеме, т. Антипов отме
тил, что в обсуждении материалов 
ноябрьского Пленума ЦК ЩСС

приняло участие 3 7 6 0 0  рабочих, 
служащих и инженерно-техниче
ских работников- Ангарчане внес
ли более 4 0 0  предложений, на
правленных на улучшение работы 
предприятий, строек и учреж де
ний. Сейчас в Ангарске 56 бригад, 
которые включились в  соревнова
ние за право называться бригадой 
коммунистического труда.

— Для того, чтобы претворить в 
жизнь намеченную проектом про
грамму, —  сказал в заключение 
т. Антипов, —  потребуется кон
кретное руководство хозяйством, 
самоотверженный труд рабочих 
инженерно -  технических работ
ников и служащ их. Нам предстоит 
решить важнейшие задачи даль
нейшего улучшения массово-по
литической работы по коммуни
стическому воспитанию трудя
щихся, особенно подрастающего 
поколения.

На Пленуме выступили тт. Пле- 
скачев, Булий, Тараканов, Карпов 
и другие. Все ораторы подчерки
вали величие нового семилетнего 
плана, говорили о конкретных 
делах коллективов, о новом подъ
еме в соревновании, который выз
ван предстоящим XXI съездом

открылось совместное заседание 
Совета Союза и С о ве та  Нацио
нальностей.

Верховный Совет приступил к 
рассмотрению следующего вопроса 
повестки дня.

С докладом о проектах зако
нов «Основы уголовного законода
тельства Союза ССР и союзных 
республик», «О б уголовной ответ
ственности за государственные пре
ступления», «О б уголовной ответ
ственности за воинские преступле
ния» выступил председатель Ко
миссии законодательных предполо
жений Совета Союза депутат 
Д. С. Полянский.

Доклад о проектах законов «О с
новы законодательства о судоуст
ройстве Союза £ С Р , союзных 
и автономных республик», «Поло
жение о военных трибуналах»,«Ос
новы уголовного судопроизводст
ва Союза ССР и союзных респуб
лик» сделал председатель Комис
сии законодательных предположе
ний Совета Национальностей де
путат Д. Р. Расулов. I

В прениях по обсуждаемому во
просу выступили депутат Я. Н. За- 
робян (Армянская С СР), Предсе
датель Верховного Суда СССР 
депутат А . Ф . Горкин, депутат 
Б. И. Самсонов (Московская об
ласть), Генеральный прокурор 
СССР депутат Р. А . Руденко, 
депутат Б. С. Шарков (Литовская 
ССР), член-корреспондент Акаде
мии наук СССР С. А . Голунскяй, 
депутат И. С. Чундоков (Адыгей
ская автономная область).

Вечером 25 декабря в Большом 
Кремлевском дворце состоялось за
ключительное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей. 
Председательствовал председатель 
Совета Союза депутат П. П. Лоба
нов.

В зале много гостей, присутст
вуют члены дипломатического кор
пуса, советские и иностранные 
журналисты. В правительственных 
ложах —  встреченные горячими 
аплодисментами товарищи А . Б. 
Аристов, Л. И. Брежнев, К. Е. Во
рошилов, Н. Г. Игнатов, А . И. Ки
риченко, Ф . Р. Козлов, О. В. Куу
синен, А . И. Микоян, Н. А . Му
хитдинов, М. А . Суслов, Е. А . 
Фурйева, Н. С. Хрущев, Н. М . 
Шверник, П. Н. Поспелов, Д. С. 
Коротченко, Я. Э. Калнберзнн,
A . П. Кириленко, А . Н. Косыгин,
B. П. Мжаванадзе, М. Г. Перву* 
хин, Н. В. Подгорный, Д. С. По
лянский.

Сессия переходит к рассмотре
нию вопроса о внесении измене
ний и дополнений в некоторые 
статьи Конституции СССР и ут
верждению Указов Президиума 
Верховного Совета СССР, приня- 
тых в период после первой сессии.
С докладом выступил Секретарь 
Президиума Верховного Совета 
СССР депутат М. П. Георгадзе.

Депутаты единогласно^принима- 
ют Законы о внесении изменений 
и дополнений в статьи Конститу
ции СССР и утверждают Указы 
Президиума Верховного Совета 
СССР.

Затем председательствующий 
предоставляет слово Министру 
иностранных дел СССР депутату 
А . А . Громыко для Заявления от 
имени Советского правительства з 
связи с запросами депутатов Вер
ховного Совета СССР по вопросу 
о прекращении испытаний атомно
го и водородного оружия пр бер
линскому вопросу.

О Д ОБРЯЮ Т РЕШ ЕНИЯ 
ДЕКАБРЬСКОГО П ЛЕНУМ А 

ЦК КПСС

С большим воодушевлением 
встретили решение декабрьского 
Пленума ЦК КПСС об итогах раз
вития сельского хозяйства страны 
за пятилетие работники жилищно- 
коммунальной конторы строитель
ства. В коллективах проводятся 
собрания, беседы. Секретарь парт
организации 3-го домоуправления 
т. Захарова на днях провела бесе
ду в своем коллективе.

Г. Чирков,



В  подшефном

{кировском
П Я Т Ь  Л Е Т — В  Г О Р У ,

Бурлит  жизнь  в колхозных  селах
Прежде чем переступить порог но>;сго года, при

нято оглядываться на дела минувшие, подыто
жить, подсчитать, взвесить все, что сделано за год 
прошедший. В двухэтажном здании Кировского 
райсовета усиленно щелкают счетами, подбиваются 
итоги уходящего 1938 года.

Истина познается в сравнении, и колхозные бух
галтеры, подсчитывая гектары вспаханной цели* 
ны, центнеры зерна, молока, мяса, сравнивают 
цифры, с данными баланса за 1957 год. Поскольку 
год еще не кончился и на колхозных фермах еже
дневно вносятся поправки в суточные и декадные 
сводка, окончательных итогов нет, во есть данные 
за 11 месяцев, предварительные итоги, а эти ито
ги позволяют Кировским колхозникам громко, во 
весь голос говорить о том, что 1958 год не прошел 
даром, что за этот год вписана еще одна содержа

тельная страница а летопись славных дел колхоз
ного строительства.

Судя по цифрам, надо сказать, что в Олонках 
новый год встретили еще в октябре, ибо еще 5 о<- 
тября в Иркутск полетела сводка о том, что рай
он выполнил годовой план продажи аерва государ
ству, 38 тысяч пудов хлеба продали государству 
кировские колхозники сверх плана. 2391 центнер 
продано сверх плана мяса, 8402 центнера молока, 
233976 яиц. Нельзя не радоваться этим цифрам и 
нельзя не сказать великое спасибо людям, чьими 
руками возделываются поля, чьим трудом добы
вается молоко, мясо.
Капля к капле-—ручей,ручей к ручейку— река.Пол- 

новодной, светлой рекой бурлит жизнь в колхоз
ных селах Кировского района.

1. „Когда наш колхоз Америку догонит?"
Задорный, молодой, жадный на 

работу собрался народ на молоч
нотоварной ферме колхоза «Про
гресс». Во время дойки посторон
нему человеку на ферму лучше не 
заходить. Одетые в белые ха
латы доярки посмотрят на вас, как 
на непрошенного пациента: «не ме
шать». Кончилась дойка, милости 
просим. Тут девчата обступят но
вого человека, закидают вопроса
ми.

Чем интересуются доярки?
На этот вопрос не так просто от

ветить. Вечер вопросов и ответов, 
который состоялся на ферме 23 де
кабря, показал, что круг интересов 
у доярок не ограничен. Чтобы от
ветить на все вопросы, а их было 
больше 30, работникам районной 
библиотеки (организаторам вече
ра) пришлось обратиться к пар
тийным работникам, учите\ям, 
врачам, специалистам сельского хо 
зяйства. Среди вопросов о полити
ке, на медицинские темы, о любви, 
был такой: «Когда наш колхоз до
гонит Америку?»,

Прежде чем ответить на этот во
прос, председатель колхоза Инно
кентий Михайлович Шишкин долго 
прикидывал, подсчитывал, совето
вался с секретарем партбюро, Ми
хаилом Гавриловичем Скачковым, 
зоотехником, и получилось, что до 
Америки «Прогрессу» осталось не 
так далеко.

В этом году на 100 гектаров

Д о х о д  ко л х о за  —  

т р и  м илл ион а  
р у б л е й

В 1957 году доход колхоза 
составил 4 82U тысяч рублей, 
сейчас он равен 3 миллионам 
рублей. Рост отмечается по 
всем показателям. Валовой 
сбор зерна выше прошлогодне
го на 26 процентов, удои на фу
ражную корову— на 51 про
цент. Авансом колхозники уже 
получили на трудодень по 3 
рубля деньгами и по 1 кг хле- 
Оа. При окончательном расчете 
думаем добавить еще по 1 руб. 
50 коп. на трудодень.

Доход колхоза вырос за счет 
увеличения производства зерна, 
ранних овощей, молока, за счет 
снижения затрат на единицу 
продукции. В нынешнем году в 
колхозе на 101)00 трудодней 
меньше, чем было в 1Уз7 году, 
а это значит, что центнер мя
са, литр молока у нас стоит де
шевле, а трудодень колхозника 
ценится дороже.

Теперь мы уже думаем о бу
дущей весне. Техника почти вся 
отремонтирована, аммиачную 
воду завезли. Трудно предска
зать, что будет, но основа уро
жая будущего года уже закла
дывается сегодня. Есть основа
ния думать, что наш колхоз в 
1959 году продаст городу про
дуктов питания гораздо боль
ше, чем я нынешнем.

П. Чернышев, председатель 
колхоз» ям. Стадное.

сельскохозяйственных угодий в Зинаида Макарова, Нина Манько- 
«Прогрессе» получили 100 цент- ва, Галина Скачкова, Лидия Вар
неров молока, а в 1959 году пред- хатова, Нина Солонина, Галина 
полагается получить 142 центнера, Павловская, скотник Анатолий 
Выходит, что по молоку «Прог- Жребилов, а возглавила брига- 
ресс» уже в 1959 году догонит ду доярка Елена Казачкова, она
Соединенные Штаты.

И когда побываешь на ферме, 
поговоришь с доярками, скотника
ми, хочется верить, что планы в 
«Прогрессе» не разойдутся с кон
кретными делами. Ведь это здесь, 
на этой ферме, девчата первыми в 
районе включились в коммунисти
ческое соревнование. Здесь была 
создана бригада, которая борется 
за право называться бригадой ком
мунистического труда. В бригаду 
вошли доярки Надежда Иванова, 
Неля Чумакова, Галина ! лядко,

же секретарь комсомольской орга
низации колхоза. Доярки обяза
лись в декабре надоить по 250 — 
260 литров на каждую фуражную 
корову, а в январе— по 270— 300 
литров. Цифры на доске показате
лей говорят о том, что доярки бра
ли обязательство не для красного 
словца. Удой на каждую фураж
ную корову в этом году превысил 
на 700 литров прошлогодние пока
затели.

ГОД ОТ ГОДА ЛУЧШ Е
На ферме я работаю со дня ее основания. С ней связаны 19 

лет моей жизни. Помнится и хорошее, и плохое. Было время, 
шел тогда третий год войны, когда всю крышу сарая коровам 
скормили. Но даже и в то тяжелое время у меня не было ни 
одного случая падежа. Как человек много переживший и ви
девший я от души радуюсь тем переменам, которые про
исходят в деревне в последние годы. И  в прошлом году у нас 
было неплохо на ферме, коровы стояли в теплом коровнике, 
который шефы построиХи, и корма были. В прошлом году было 
хорошо, а в этом еще лучше. В 1957 году я надоила по 1800 
литров на каждую корову, а за одиннадцать месяцев 1958 го
да — 2624 литра. Увеличение достигнуто за счет кормов, а вер
нее сказать, за счет кукурузы. В три раза больше, чем в прош
лом году, заложили силоса, а у коров, на него большой аппетит, 
после сытной еды и в молоке прибавка.

Больше порядка и в оплате труда доярок. За каждые 100 
литров молока получаем 3 трудодня, отдельно начисляют ва 
каждого полученного теленка, за дежурство по кухне, по скот
ному двору. На трудодни деньги и хлеб дают авансом, в сен
тябре и октябре по 3 рубля на трудодень выдавали, И по 300, 
и по 400 рублей в месяц получают доярки, да хлеб, к тому же 
у каждой свое хозяйство, так что жить в колхозе год от года 
лучше.

А . Елизова, доярка колхоза «Прогресс», депутат район
ного Совета'

3. „Хотим объединиться 
с вашим колхозом"

2. Прогресс по всем показателям
В том, что дела в «Прогрессе* 

прогрессируются не только на фер
ме, убеждаешься на каждом шагу. 
Даже при неблагоприятных клима
тических  усло ви ях  хлеборобы кол
хоза собрали в этом году по 12,4 
центнера с гектара. 250 гектаров 
было занято в этом году под куку
рузу, по 250 центнеров зеленой 
массы собрали с каждого гектара. 
Животноводы с благодарностью 
называют имена кукурузоводов- 
механизаторов Ильи Верхогляда, 
Иннокентия Скачкова, Василия 
Сергеева, Ивана Жилкина. Ра
дуясь хорошему урожаю кукурузы, 
колхозники добрым словом поми
нают работников промышленных 
предприятий, которые поставляют

колхозу аммиачную воду.
— Аммиачная вода, —  говорит 

парторг колхоза Михаил Гаврило
вич Скачков, — . лучшее средство 
повышения урожайности. Вот 
только перевозка ее обходится кол
хозу дорого.

Нужна, ох как нужна, и деревне, 
и городу более надежная перепра
ва через Ангару, а в связи с пос
ледними постановлениями ЦК 
КПСС о создании вокруг городов 
овощной и животноводческой ба
зы этот вопрос приобретает осо
бую важность.

Недавно в «Прогресс» постуди
ло заявление от колхозников сель
хозартели «Красный животновод»

Вот смысл заявления, которое 
прислали в Олонки из «Красного 
животновода». Колхоз этот распо
ложен на территории Усольского 
района. Больше чем тысячи гекта
ров пашни попадает в «Красном 
животноводе» в зону затопления. 
Думали колхозники думу, как 
быть, где искать резервы расшире
ния посевных площадей, и решили, 
что в Кировском районе перспек
тив больше, что лучше будет для 
развития колхозного хозяйства, ес
ли они объединятся с «Прогрес
сом». Были, видимо, у колхозни
ков «Красного животновода» по 
этому вопросу и другие соображе
ния, и вот сейчас в Олонках раз
бирается и обсуждается это заяв
ление по всем статьям. Побывала 
за Ангарой делегация из «Про
гресса». Председатель, парторг, 
бригадир, доярки обошли хозяйст
во соседей, посмотрели, рассказали 
своим колхозникам, и хотя окон
чательного решения еще нет. но 
все идет к тому, что на один кол
хоз в Усольском районе станет 
меньше, а в «Прогрессе» весной 
не три, а четыре полеводческих 
бригады будут.

О  делах и людях только одного 
«Прогресса» трудно рассказать на 
одной странице, а в подшефном

С Е Р Д Ц Е  Р А Д У Е Т С Я
До нынешнего года в 

графе социальное поло
жение я писал —  рабо
чий, а с мая 1 9 5 8  года, 
с тех пор, как ликвиди
рована МТС, я— колхоз
ник, колхозный кузнец. 
Ж иву я на том же месте 
и делаю то же самое де
ло, и внешне будто ниче
го не изменилось, но 
это только внешне, а ес
ли заглянуть поглубже, 
вдуматься, перемены 
есть, я  большие переме
ны.

Трактористы, ремонтг 
ники раньше держались 
как-то особо. Хотя они 
также пахали землю и 
убирали хлеб, но отно
шение к земле, к хлебу 
было иное. Считалось 
так: эмтээсовское от
дельно, а колхозное —

само собой. Идет колхоз
ник по полю, видит гай
ки, ключи валяются —~ 
усмехнется, пройдет ми
мо: «тракторист расте
рял, пусть побегает, по
ищ ет», и пошел мужик 
своей дорогой. Сейчас ой 
уже не пройдет мимо, 
обязательно остановит
ся, поднимет и отнесет 
трактористу да еще и 
нотацию прочитает: 
«Что ты, разиня, кол
хозное добро не бере
ж еш ь». И тракторист 
не пройдет мимо беспо
рядков на колхозном по
ле: нет теперь «мое— в 
МТС», «твое  —  в кол
хозе», есть , одно общее 
понятие —  колхозная 
собственность. Техника 
принадлежит колхозу, он 
ею распоряжается и  ис

пользует ее как лучше 
и выгоднее.

Когда работал в МТС, 
я мало задумывался о 
стоимости ремонта ма
шин, а теперь, в положе
нии колхозника, ви
жу, что дорого еще об
ходятся колхозу услуги 
РТС. Дешевле и проще 
было бы,если б колхоз не
которые работы, по свар
ке скажем, выполнял 
своими силами. Но для 
этого необходим свароч
ный аппарат, станки, а 
их колхоз не имеет- В 
вопросе ремонта сель
хозмашин не все еще 
продумано.

Когда технику переда
вали в колхозы, некото
рые механизаторы поба
ивались: «А  как теперь 
будет с оплатой труда,

не прогадать б ы » . На
прасны были такие опа
сения. Я  работаю в кол
хозе с  мая. только у  ме
ня одного больше 8 0 0  
трудодней. В колхозе ра
ботают два сына, стар
ший —  шофером, млад
ший —  па скотном дво
ре. Работают в  колхозе 
жена и невестка, у них 
тоже трудодни. А на тру
додень не раз в  году, а 
каждый месяц выдают и 
деньги, и хлеб, так что 
«куда с добром», как у 
нас говорят.

Сердце радуется, ког
да смотришь на все, что 
делается сейчас в дерев
не.

М. Владимирцев,
кузнец колхоза 
им. Жданова.

Кировском 14 колхозов, и в каж
дом масса замечательных дел, в 
каждом свои герои-механизаторы, 
доярки, птичницы, полеводы, о 
которых надо писать рассказы я 
очерки. И пусть не обижаются те, 
чьих фамилий сегодня здесь не 
названо. Во Дворце культуры се
годня соберутся передовики сель
ского хозяйства подшефных райо
нов, в их лице ангарчане будут 
приветствовать всех тружеников 
колхозного села.

Конечно, не всюду еще все бла
гополучно, не во всех колхозах 
одинаково. На ферме в Олонках, к 
примеру, коровам дают и силос, и 
концентраты, а морозовские дояр
ки за завтрашний день опасаются: 
мало кормов в Морозове, неуютно, 
холодно в телятнике. Шефы по
строили коровник, с любовью, со 
старанием монтировали подвесную 
дорогу, ставили автопоилки, а жи
вотноводы не берегут труд шефов. 
Подвесная дорога поржавела, авто
поилки выходят из строя—непоря
док. Есть недостатки и в других 
колхозах, сами колхозники хорошо 
знают о своих болезнях и сами с 
ними борются. Н о хотелось, чтобы 
и шефы-ангарчане чаще загляды
вали в колхозы и заглядывали не 
наездом, а на недельку —  другую. 
Пустовато в красных уголках и 
клубах, колхозники были бы бла
годарны шефам, если бы они по
могли им оформить очаги культу
ры наглядной агитацией, наладить 
выпуск стенных газет. Интересуют
ся а колхозах и вопросами разви
тия промышленности в сибирских 
городах, особенно химической и с 
удовольствием послушали бы кол
хозники лекции на такие темы, и 
здесь шефы-ангарчане могут по
мочь.

Колхозы окрепли. Сейчас в каж
дом колхозе в широких масштабах 
ведется строительство силами кол- , 
хозных бригад, строятся животно
водческие помещения, гаражи, до
ма колхозников. Только в одном 
колхозе имени Жданова в нынеш
нем году поставлено 6 новых до
мов и 19 капитально отремонтиро
вано, строятся дома и в Каменке, 
и в Морозове, и здесь нужен 
опытный глаз инженера или тех
ника - строителя, и неплохо было 
бы, если бы ангарские инженеры 
время от времени выезжали в кол
хозы и на месте оказывали необ
ходимую помощь. т

Бежит, вьется вдоль Ангары до
рога, смотрятся в реку, как в зер
кало, веселые колхозные хаты, бле
стят на солнце пропеллеры теле
визоров, кисти антенн, трактор 
уминает тяжелыми гусеницами све
жий снег, шагает по безбрежным 
колхозным полям техника, преоб
ражается, набирает силу сибир
ская земля!

Н. Трвщшшя,



П О  П У Т И  1C И З О Б И Л И Ю  в шштш
1. Д О Р О Г А  БЕЖ ИТ О Т  УЛУСА 

К УЛУСУ...
Дорога повернула от Бохана, 

перебежала мост через Иду. Это 
земля колхоза имени Ленина Бо
ханского района. Сельские домики 
сверкают в сумерках разрозненны
ми огоньками. А  чуть подальше— 
длинная цепочка огней.

— Это свинарник мы построили.
Иван Николаевич Гаврилов, на

чальник жилищно-коммунальной 
конторы строительства, шеф ше- | 
фов, как его шутя называют в ! 
колхозе, начинает знакомить нас 
с тем, что создано здесь руками j 
ангарских коммунальников, кото- | 
рые уже пятый год поддерживают | 
крепкую дружбу с сельхозартелью 

'имеки В. И. Ленина. О добрых де
лах коммунальников строительства 
мы знали и раньше. Есть в ЖКК 
папка, которая так и называется 
«Дело о шефстве». А  чуть пониже 
написано: «Заведено после речи 
Н. С. Хрущева «Догнать Амери
ку». В папке собраны бумаги и до
кументы, из которых можно узнать 
все: от цифр капиталовложений в 
колхозное строительство до фами
лий ангарчан, отличившихся на 
уборочной. Но увиденное собст
венными глазами папка с бумагами 
ни в коем разе не заменит.

Дорога бежит от улуса к улусу, 
от Херегина к Шунте, от Шунты 
к Хартыргену, от Хартыргена к 
Хохорску... И то влево, то вправо 
от нас — большие приметы шеф
ских дел: животноводческий горо
док, рбщежитие для доярок, домики 
для переселенцев, строится клуб, 
птицеферма. Нет, всего не пере
числишь. За пять лет в колхозе 
имени Ленина возведено около 
50 объектов. Более 40 из них 
построено шефами. И это не прос
то цифры для отчета. Это и есть 
то, что преобразило лик улусов.

Вот почему горячо говорят кол
хозники: «100 спасибо шефам!»

Не только коммунальники, но и 
другие строительные организации 
построили в боханских колхозах  
тысячи квадратных метров: более 
20 коровников, в том числе 11 
каменных четырехрядных, около 
40 телятников, свинарников, ов
чарников и т, д., силосных соору
жений на 29 тысяч тонн. Много 
построено строительным районом, 
шефствующим над колхозом имени 
Сталина, главной конторой произ j 
водственных предприятий; шеф-

„Заря коммунизма занялась...
£оханском

а

ствующей над «Тружеником», 
Правда,, на последних сейчас в 
раноне обижаются: строительство
свертывается, обязательства не 
ацполнягаюк...

Бежит от улуса к улусу дорога, 
и богатые, волнующие картины 
сменяют одна другую. Но пора 
покинуть машину: мы приехали в 
подшефный колхоз,
2. ДЛЯ Д РУЗЕЙ -ТО ВАРИ Щ ЕЙ

Эта поездка шефов в колхоз бы
ла не. совсем обычная. Две маши- 
ягг, проделав неблизкий путь от 
Ангарска до Боханского района, 
привезли в колхоз целую агит- 
боигаду. В нее входили начальник 
ЖКК Иван Николаевич Гаврилов, 
член группы ветеранов при Ангар
ском строительстве Дмитрий Кор
неевич Мельников, электротехник 
Леонид Белобородов, инспектор от
дела технического снабжения Вла
димир Клопченко, художник Ана- 
то\ий Макеев, Шефы привезли с 
собой 30 огромных щитов, целую 
выставку. Это — наглядная агита
ция. Словно в праздничный наряд 
оделись заметенные обильным сне
гом улусы. Радуются колхозники 
снегу: «К урожаю»,—говорят.
И развешанным плакатам радуют
ся, С диаграмм и рисунков глядят 
контрольные цифры семилетки, ло
зунги партии и правительства. 
И электрик в бригаду входил не 
зря. Вечером зажглись над правле
нием иллюминированные буквы,
В преддверии X X I  съезда в с п ы х 

н у л  огнями лозунг над улусом: 
«Слава КПСС!».

Вечером в Хохорском клубе соб
рался актив. С беседой о решениях 
ноябрьского и декабрьского Плену
мов ЦК КПСС выступил Иван 

; Николаевич Гаврилов. Об успехах, !
достигнутых колхозом за прошед- 

1 шее пятилетие , об укреплении 
I д р уж б ы  рабочего коллектива с 
j колхозом, о радостных перспекти

вах — шла речь на активе.
А  Дмитрий Корнеевич Мельни

ков встретился с работниками 
кот,;сомольс,;о-:.юлодежной молоч
нотоварной фермы jVs 2. Это была 
не парадная беседа для галочки в 
отчете. Речь шла и о непорядках, 
о том, как их преодолеть, как луч
ше жить и трудиться молодежи.

И на запросы колхозников шефы 
всегда обращают внимание. Они 
живут жизнью колхоза, бывают 
на собраниях, вмешиваются в об
суждение колхозных дел, советуют, 
помогают. Зашел как-то на комсо
мольском собрании разговор: не
плохо бы для телятниц и доярок в 
Хартыргене построить общежитие, 
а то в соседние ул^сы ходить не
близко. И вскоре выросло в 
Хартыргене каменное здание об
щежития. А  теперь доярки гово
рят: «Неплохо бы и столовую
здесь построить». И шефы решили, 
будем строить в будущем году сто
ловую. Ведь и в решениях декабрь
ского Пленума записано, что в кол
хозах надо строить пекарни, столо
вые, прачечные, чтобы облегчить 
домашний труд женщин-колхоэ- 
ниц...

—Так и напишите,— сказал нам 
секретарь Боханского района пар
тии Игнатий Артемьевич Жда
нов, — пусть все шефы будут та
кими!

том, как увеличить свянопоголовье, 
как удешевить свиное мясо.

— Кормить свиней сенной мукой. 
Сенная мука должна составлять 
30 процентов рациона, — так до- 

] говорились свиноводы. Что это 
дает?

3. ПЯТЬ Л Е Т ДРУЖБЫ

ЗА НОВЫЕ УСПЕХИ!
Хозяйство нашего колхоза имени В. I I  Ленина Боханского 

района неуклонно идет в гору. За последние пять лет достиг
нуты определенные успехи. Производство картофеля увеличи
лось на 11 процентов, овощ ей— на 42 процента, зерновы х—  
на 30  процентов. В 2 раза выросла посевная площадь.

Значительно повысилась культура в селе- В колхозе сей
час много специалистов с высшим и средним образованием. 
Изменяется облик деревни, построено много новых домов для 
колхозников, животноводческих помещений. Только за пос
ледние пять лет построены каменный четырехрядный коров
ник, два телятника, свинарник, силосные сооружения, кор
моцех, общежитие для доярок и т- д. Эти сооружения воздвиг
нуты с помощью наших шефов —  рабочих жилищно-комму
нальной конторы ангарского строительства (начальник конто
ры т. И. Н. Гаврилов). Благодаря наличию таких помещений 
нам удалось добиться повышения надоев молока. Так, если 
в 1 953  году в среднем на одну фуражную корову надоили
1 0 2 2  литра, то за 11 месяцев 1 9 5 8  года надой составил
2 0 8 5  литров. Увеличилось количество свинопоголовья и сдачи 
мяса государству.

Шефская помощь ангарчан особенно заметна в период заго
товки кормов и хлебоуборки. Активное участие рабочих в 
уборке помогает колхозникам в более сжатые сроки и с мень
шими потерями убрать урожай. Правление колхоза наградило 
почетными грамотами тт. А. И. Кичанову, В. П. Грачеву,
М. А. Дацильцеву, Е- С. Тихову, Г. Н. Иванову, Е. Н. Грузде
ву. В декабре этого года коллектив шефов направил в колхоз 
агитбригаду, которая провела большую работу среди колхоз
ников, помогла в улучшении постановки наглядной агитации. 
В'канун нового года мы благодарим рабочих Ангарска за 
большую плодотворную помощь нашему колхозу, выражаем 
надежду на то, что и в дальнейшем наша дружба будет ук
репляться и принимать более совершенные формы в свете
новых задач, поставленных декабрьским Пленумом ЦК КПСС.

Желаем Вам, дорогие товарищи, новых успехов в новом 
1959 году.

В. Именов, секретарь партбюро колхоза им. Ленина
Боханского района.

Пять лет дружбы ангарских 
строителей с колхозниками — это 
сотни широченных шагов в гору. 
Колхоз имени Ленина, как гово
рится, средний, но и на его росте 
видно, как окрепло, обрело силы 
сельское хозяйство района. Воз
вратимся на миг в 1953 год. Т ог
да в колхозе был 361 трудоспособ
ный член артели, посев зерновых и 
бобовых составлял 2697 га, а вся 
посевная площадь— 3351 га, против 
кукурузы в годовом отчете правле
ния тогда стоял прочерк. 1 акоЛ 
культуры вообще не знали. А  вот 
итоги нынешние: 537 человек тру
дится сейчас в колхозе. 7384 га 

i составляет посевная площадь, в
I том числе 5426 га — зерновые, 

509 га — кукуруза.
Урожайность с 32552 центне

ров в 1953 году поднялась до 
67648 центнеров в прошлом году. 
Даже в 1958 году, который кол
хозники называют страшным —
была засуха — урожаи составил
46479,69 центнера.

Среднегодовой надой молока на 
одну фуражную корову составлял 
в 1953 году 1022 литра, а уже за
I I  месяцев этого года надоено в 
среднем 2085 литррв. А  валовой 
надой увеличился за это время 
с 254134 литров до 683448 лит
ров.

Лучшая доярка молочнотовар 
ной фермы № 2 Мария Степановна 
Шмейц вспоминает, как она 
1952 году надоила 1400 литров 
на фуражную корову и прогремела 
на весь Боханский район, а теперь 
и 2-мя тысячами никого не уди
вишь! Вот как меняются времена!

—Давно ли, —- вспоминает Ма
рия Степановна, — свет на ферму 
давали своим мотором. Когда за 
ведут мотор, когда нет, так с фона
рями и доили коров. А  ферма у 
нас какая! Все, кто приезжает, го
ворят: отличная! Все нашу строй
ку облюбовали.

И снова колхозники говорят 
спасибо шефам за их дружескую 
помощь.

373031 рубль были вложены в 
неделимый фонд колхоза имени
В. И. Ленина в 1953 году. А  в 
1958 году вложено 1.288.915 руб
лей.

Что может быть красноречивее 
этих чудесных цифр1

4. НОВОЕ П РОБИ ВАЕТ 
ДОРОГУ

На свиноводческой ферме в 
Шунте состоялось межколхоз
ное совещание свиноводов. Ферму 
эту построили тоже коммунальни
ки-строители, помещение — одно 
из лучших в районе. Раньше сви
ней в колхозе д?ржали в шести 
местах, а нынче— в 2-х: шефы по
строили новую ферму, И все-таки 
заведующий фермой Аркадий Кар
пович Андаткин говорил о том, что 
не хватает помещения, надо бы 
еще одну таку» ферму. Рост пого
ловья обгоняет строителей, и это, 
наверное, тоже неплохо.

Вот и я» совещмми речь тля в

— Многое, — рассказал на сове
щании главный зоотехник район
ной сельскохозяйственной инспек
ции Батор Александрович Богда
нов,  повышается витаминный со~
став кормов, аппетит у свиней бу
дет лучше; сено дешевле хлеба, а 
значит, будет дешевле и свинина ..

А  потом врач-ветеринар Спири 
дон Самуилович Тумуров расска
зал о применения тканевого сти 
мулятора роста, марганцевокислог^ 
раствора, сернокислого железа и 
других препаратов.

Каждый день приносит что-то 
новое в хозяйство. И оно, новое, 
настойчиво пробивает себе дорогу 
На всех участках совершенствуется 
хозяйство. Это значит, что в буду
щем оно будет еще крепче, еще 
богаче, и даже воспоминания о не
урядицах уйдут в прошлое...

5 Д О С Т А Т О К  ПРИШЕЛ 
В СЕМЬЮ

Интересные люди живут в улу
сах района. Вот старик-грузин 
Джеккрушвили. Ему под сто лет. 
Он пришел сюда еще до револю
ции в кандалах, был колхозником. 
Сейчас колхоз обеспечивает его 
жизнь,

Даниилу Богомоловичу Богомо
лову лет меньше — 89. Всю свою 
большую жизнь живет он в улусе 
Херетин. На его глазах счастье 
пришло в бурятский поселок. Да
ниил Богомолович в 1927 г. был 
одним из организаторов колхоза и 
одним из первых колхозников. 
Вместе с ним в колхоз вступил его 
сын Степан, он и сейчас трудится 
в колхозе шофером. До 80 лет 
работал конюхом, сторожем и на 
других работах сам Даниил Бого
молович. Шестерых вырастил он, 
и все они нашли свое место в жиз
ни. получили образование. Дочь 
Елизавета окончила 1-й Москов
ский медицинский институт, Инно
кентий — военное училище, Проко
пий — учительский институт, 
Татьяна и Анна работают медсе
страми.

Часто собирается вокруг Дани
ила Богомоловнча молодежь, он 
рассказывает ей о беспросветной, 
забитой жизни бурят в прошлом, о 
благах, которые цредоставлены им 
сейчас,

—Это наш лучший агитатор, — 
говорит парторг колхоза Владимир 
Борисович ИмекОв. — Зажиточно 
живет ныне Д. Б. Богомолов с сы
ном и внуками. Да теперь так мно
гие живут в улусах.

Вот семья Софы Хафазова— за
ведующего молочнотоварной 

феомой №  1,. Сын Софы—рядовой 
колхозник, дзе дочери — доярки.
В прошлом году семья получила на 
трудодни свыше 11 тысяч рублей 
и более 30 центнеров хлеба.

Семья Алексея Михеевича Ни
кифорова весь прошлый год уха
живала за овцами, за ней было 
закреплено свыше 700 голов. 99 
процентов поголовья пережило зи
му. Только за сохранность овец 
семья получила премию более 
3000 рублей, да еще за настриг 
шерсти сверх нормы 3500 рублей.
27 центнеров хлеба и 9000 руб
лей составил заработок на трудод
ни.

Хорошо живут люди в бохан- 
ских улусах! ___

6. ГОРЯЧИЕ РУКИ
Ранним утром, когда еще  ̂не рас

свело, в шумный обеденный час у 
тихим вечером, когда лишь вой 
ветра слышен за окнами, добрая 
хозяйка Юта встречает в̂  своем 
доме ребят из строительной брига
ды ЖКК. Ю та —  это жена брига
дира Степана Петровича Конопле
ва. В бригаде она повариха.

Мягкие звуки музыки не
сутся из приемника. А  строители 
делятся впечатлениями о прошед
шем дне. Зима нынче теплая, и 
работается вволю. Сейчас бригада 
валит лес на сопках, обрабатывает .

его на лесопилке, строит домики 
для переселенцев из города. Почти 
все, что построено в колхозе Ле
нина за пять лет,— дело горячих 
рук этой бригады. 18 человек 
нынче в ней. Есть и такие, кто 
здесь с самого начала организа
ции бригады. Это, к примеру, 
звеньевой Николай Бондаренко. 
Он хороший плотник и каменщик, 
за эти годы стал подлинным спе
циалистом своего дела.

С начала организации бригады 
работает здесь и .плотник ЖКК 
Казимир Якимов. Здесь он и се
мейное счастье нашел, женился, 
теперь уже двое детей растут...

Много еще построит за буду
щую семилетку строительная 
бригада ЖКК. И все это будет по
строено добротно, на совесть — 
горячие руки ангарских строите
лей не подведут!

☆  ☆ ☆
Не узнать нынче прежних улусов, 

где процветали архидашян, духа- 
рянство, тарасунокурение. А  ска
чок, который должны сделать кол
хозы в наступающей семилетке, 
попросту грандиозен. «Заря ком
мунизма ywe занялась»,— так го
ворят колхозники.

Л. Беспрозваниый.
(Наш корр.).

КОРОТКО
Комсомольцы колхоза им. 

Ленина взяли обязательство 
сделать каждому по 25 щитов 
для снегозадержання.Каждьш— 
по 25, а в общем получится 
немало: вместе с колхозными 
пять тысяч! Первыми в ы п о л 

н и л и  свое обязательство кормо- 
запарщик молочнотоварной 
фермы № 1 Владимир Спири
донов, кормовозчик той же 
фермы Казимир Ванкевич, 
тракторист Логин Никифоров, 
учащийся курсов шоферов Вла
димир Иванов и другие.

☆  ☆ ☆
Вечер зопросов и ответов 

ежемесячно проводится в Х о 
хорском клубе. Вопросы быва
ют самые разнообразные: что 
такое любояь и как правильно 
выращивать телят, просят рас
сказать о снегозадержании и 
об искусственных спутниках 
Земли и т. д. и т. д. На вопро
сы отвечают преподаватели 
школы, руководители колхоза.

☆  ☆ ☆
Молочнотоварная ферма в 

колхозе им. Калинина вступила 
в соревнование за право назы
ваться фермой коммунистиче
ского труда.

☆  ☆ ☆
В Хохорской библиотеке 

организован постоянный агит
пункт, которым руководит пре
подаватель географии В. В. Бу- 
тухонов. Агитаторы часто хо
дят по домам, читают газеты, 
знакомят колхозников е ново
стями культуры и науки.

☆ ☆ ☆
В колхозе имени Ленина из

дается многотиражная колхоз
ная газета «По Ленинскому пу
ти». Тираж газгты —  500 эк
земпляров. Уже вышло 10 но
меров.'

☆ ☆ ☆
Пять ангарчан из строитель

ной бригады ЖКК вступили в 
колхоз. Это Иван Щенков, Ни
колай Григорьев, Николай Ба- 
рышев, Александр Алексеев, 
Василий Ходоров.

☆ ☆ ☆
Боханское педучилище шеф

ствует над комсомольско-моло- 
дежной молочнотоварной фер
мой №  2 колхоза им. Ленина. 
Учащиеся делали таблички с 
именами коров, приезжают с 
концертами художественной са
модеятельности, помогали
оформлять красный уголок, чи
тают лекции, недавно устроили 
ва ферме воскресник.
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Приз им. Хардина—у ангарчан
Неделю спортсмены и болельщи

ки ждали финальную встречу од
ноклубников ДСО «Труд» Иркут
ска и Ангарска по боксу. Ангарча- 
не любят этот мужественный вид 
спорта и объективно оценивают 
результаты боев, тепло принимают 
победителей, независимо,чью честь 
защищает спортсмен. Первыми на 
ринг вышли боксеры легчайшего 
веса Иннокентий Афанасьев и 
Александр Мушкательников— чем
пион областного совета ДСО 
«Труд» 1958 года. В трудном бою 
по очкам победил ангарчанин 
Афанасьев. В наилегчайшем весе 
Иркутск не выставил боксера, кро
ме этого Ангарск в тяжелом весе 
получил техническую победу и 
счет стал 6:2. В полулегком весе 
Александр Елисеев все три раун
да агрессивно вел бой. против 
Юрия Судакова. Судьи (трое про
тив двоих) предпочтение отдали 
иркутянину Судакову.

В легком весе ни одна из команд 
не выставила боксеров. В первом 
полусреднем весе иркутянин мае- 
тер спорта Геннадий Лейфер побе
дил Валентина Фомина и сократил 
разрыв. Михаил Белоножкин (А н 
гарск) и Леонид Мончинский 
(Иркутск)— второй полусредний 
вес— провели бой в высоком темпе. 
Победил Белоножкин.
Самым лучшим боем финала был, 

пожалуй, бой боксеров первого

) среднего веса—чемпиона области 
1958 г. Дмитрия Поезда(Ангарск) 

I и чемпиона Забайкальского воен- 
I ного округа Бижана Джаши (И р

кутск). Поединок этих техничных 
боксеров протекал с переменным 
успехом. Д. Поезд,пожалуй, близок 
был к победе за явное преимуще
ство, но упустил ряд выгодных мо
ментов. Победу по очкам присуди
ли Б. Джаши.

Во второй средней и полутяже
лой весовых категориях ангарчане 
Евгений Савенов и Арнольд Ро
гов были явно сильнее своих со
перников, и окончательный счет 
стал 25:11.

После окончания соревнований 
Елена Аркадьевна Хардина (жена 
В. П. Хардина) вручила команде 
Ангарска переходящий командный 
кубок имени В. П. Хардина и дип
лом первой степени.

Команде Иркутска, занявшей 
второе место, был вручен диплом 
второй степени. Ангарский город
ской комитет физкультуры и совет 
ДСО «Труд» учредили' личный 
приз для лучшего ангарского бок
сера, который был вручен И. Афа
насьеву.

С. Ведерников,
главный судья соревнований, 
судья республиканской кате
гории.

УСП ЕХ Ю Н О Ш Е И -С П О Р Т С М Е Н О В

Два дня в спортивном зале Дворца культуры завода имени 
Куйбышева в И ркутске проходили соревнования на первенст
во области по спортивной гимнастике среди школьников. За
мечательных успехов достигли в них учащ иеся детской спор
тивной школы гороно Ангарска. Четыре наших юных спорт
смена вошли в состав сборной команды области (всего в 
команду входит восемь человек) для участия в зональных 
соревнованиях РСФСР, которые будут проведены в дни 
школьных каникул в г. Чите,

Первое место по первому разряду для взрослы х заняла 
Света Бамбурова. Таня Еучинская вышла победительницей 
по первому юношескому разряду.

Среди второразрядниц победу одержала Бабаджан, а по 
третьему юношескому разряду первое место заяял Тараканов.

Все это говорит о том, что детская спортивная школа ста
ла основным центром подготовки спортивных кадров из юно
шества. Тренеры ДСШ тт. Усова, Яранцев, Иванов проводят 
большую работу по подготовке юных гимнастов, будущих мас
теров советского спорта. Ю- Кальди.

С О Р Е В Н О В А Н И Е
Ш Т АН Г ИС Т О В

Празднично украшен спор
тивный зал техникума, налаже
ны радиотрансляция, световая 
сигнализация, посредине зала 
на помосте, поблескивая нике
лем, стоит в полном сборе ко- 
шелевская штанга.
Пожалуй, ни в одном из учеб

ных заведений Иркутской об
ласти штанга не пользуется та
кой популярностью, как в А н
гарском строительном технику
ме. Здесь строго ведется учет 
всех соревнований. Регистриру
ются рекорды. С 1954 года в 
этом учебном заведении прово
дится комплексная спартакиада 
по четырнадцати видам спорта, 
куда входит также штанга и 
конкурс силачей. В соревнова
ниях, которые проходили 2 1 де
кабря, приняло участие 16 че
ловек. В легчайшем весе первое 
место занял Николай Лучкин, 
его результат 205 кг, что пре
вышает 3-й спортивный разряд. 
Вторым был Анатолий Дупли- 
щев, который впервые выпол
нил норму 3-го спортивного 
разряда, набрав сумму троебо
рья 182.5 кг, третьим был Ни
кишин (169,5 кг).

В полулегком весе первое 
место занял Г еннадий Зуев, 
показав результат в жиме 70 кг, 
в рывке— 62,5 кг и в толчке— 
85 кг — это выше 3-го спор
тивного разряда. Вторым был 
Виктор Закаменных. Его ре
зультат— 167,5 кг.

В легком весе с абсолютной 
суммой 277,5 кг занял первое 
место Вадим Стариков, он по
казал в жиме 90 кг, рывке— 
82,5 кг и в толчке— 105 кг. По
бив рекорд в жиме на 5 кг, 
принадлежавший с 1956 года 
Анатолию Воробьеву, Вадим 
Стариков обеспечил себе побе
ду и выполнил нормы второго 
спортивного разряда. Н а  вто
рое место по сумме троеборья 
(202,5 кг) вышел Николай Ф и
липпов, на третье —  Виктор 
Бланков (197,5 кг).

В полусреднем весе первое 
место занял Владимир Тенен- 
баум с результатом троеборья 
260 кг. Он установил рекорд 
техникума в жиме двумя рука
ми 87,5 кг (ранее рекорд тех
никума равнялся 85 кг.

И. Ефимов, 
гл. судья соревнований.

Прогулка в лес
Много радости испытываем да

же мы, взрослые, когда выходим 
погулять в лес, особенно весной и 
летом. Лес в это время имеет свои 
прелести. Весной вы чувствуете, 
как начинает оживать природа, 
вас радует появление первых 
цветов, птиц, вы прислушивае
тесь к звукам, которыми напол
няется лес. Летом хорошо отдох
нуть в лесу, укры ться от жары. 
Своеобразные ароматы наполняют 
воздух.
, С раннего возраста в детских 
садах приучают детей к наблюда
тельности. Дети ведут наблюде
ния в уголках природы, ухаж ива
ют за растениями и животными. 
Частые прогулки детей в лес, в 
поле, на речку обогащают их 
знания об окружающей природе 
новыми впечатлениями.

Прогулки совершаются и зи
мой. Бот дети собрались в лее, 
в тот самый лес, куда они ходили 
летом. С собой захватили санки, 
лопатки, печатки. Дорога к лесу 
накатана машинами. Здесь мож
но провезти друг друга на санках.

А вот и лес. «Расчистим, дети, 
дорожку лопатами,— говорит^вос- 
питательница,— чтобы не юбене- 
ж иться». И работа закипела. Трое 
проворных ребятишек мигом раз
гребли снег. Осторожно шли по 
расчищенной дорожке. Воспита
тельница остановилась и прочи
тала:

«Под голубыми небесами,
Великолепными коврами,
Блестя на солнце, снег лежит.
Прозрачный лес один чернеет».
«Посмотрите, дети, как блестит 

сн ег?» . «Блестит, как серебро»,—  
отвечает Наташа. «Даже глаза ря
б и т» ,— продолжает Вова. «А  по
чему лес прозрачный?» —  снова 
спрашивает воспитательница. Ж е
лающих ответить много. Дети от
вечают в несколько голосов: «По
тому что нет на деревьях листьев, 
сквозь них все видно». «А  поче
му лес тем н еет?». «Стволы у де
ревьев черные, а листьев нет. Вот 
издалека и кажется лес темным». 
«Послушаем, ребята, что делает
ся сейчас в лесу». «В лесу очень

тихо»,— отвечают дети. «А  как
было летом ?». «Летом пели птич
ки, летали бабочки и стрекозы ». 
«Ч то вам нравится сейчас в ле
с у ? » .  «Нравится иней на де
ревьях. Деревья как в сказке».

К то-то из детей добавляет: 
«Они сп я т» . Предложили детям 
заглянуть наверх: не видать ли 
где проказницы белки? Нет, нигде 
не видно. А вот чьи-то следы на 
снегу. Может, здесь пробежал ко
сой. А какой свежий воздух в ле
су ! Так и хочется дышать полной 
грудью. В заключение прогулки 
решили покататься с горки, попе
чатать на пышном снегу захва
ченными печатками. Прогулка 
приближается к концу. Пора ид
ти  домой. Щ еки у всех порозове
ли. Надо полагать, что обед будет 
съеден без остатка. До свиданья, 
лес! Еще не один раз придем мы 
сюда!

Экскурсии с детьми в лес зимой 
доставляют им большое удо
вольствие. Они способствуют 
укреплению здоровья детей, при
вивают любовь к родной природе.

Н. Нефедова* зав. детсадом.

Ш  же о лыж т ем!
Для вас в зимние каникулы будут проведены:
2 ЯН ВАРЯ с 11 до 15 часов на стадионах «Труд», «Строи

тель», «Стрела» — новогодние елки на льду.
6 ЯН ВАРЯ с 13 до 15 часов на стадионе «Труд» и 4 янва

ря с 13 до 15 часов на стадионе «Строитель» — открытый 
старт для всех желающих юных конькобежцев на дистанции
100 — 500 м.

7 ЯН ВАРЯ с 12 часов на стадионе «Труд» и 9 января с 12 
часов на стадионе «Строитель» — открытый старт для всех 
желающих юных лыжников на дистанции: девочки— 2 км, 
мальчики — 3 км.

СО 2 ПО 11 ЯН ВАРЯ в школах будут соревноваться юные 
шахматисты.

С 3 ПО 11 ЯНВАРЯ в спортивных залах техникума и спорт- 
павильонах будут соревноваться волейболисты.

11 ЯН ВАРЯ в 10 часов в помещении строительного тех
никума состоится встреча с мастерами спорта СССР.

ЕЖ ЕДНЕВНО с 12 до 16 часов будут > работать лыжные 
базы стадионов..«Труд» и «Строитель», с 15 до 18 часов—катки 
стадионов «Труд», «Строитель» и «Стрела». Вход свободный.

СО 2 ПО 11 ЯНВАРЯ с 10 до 18 часов проводятся город
ские елки во Дворце культуры.

4 ЯН ВАРЯ во Дворце культуры будут проведены 3 тема- k 
тических новогодних утренника.

5 и 8 ЯН ВАРЯ с 20 часов во Дворце культуры для уча
щихся 8, 9. 10 классов состоятся новогодние костюмирован
ные балы.

СО 2 ПО 10 ЯН ВАРЯ С 10 до 12 и с 15. до 17 часов в до
ме пионеров проводятся елки для учащихся начальных классов.

ЕЖ ЕДНЕВНО работают читальные залы при библиотеках 
и клубах.

Н новым успехам, досаафовцы!
На днях досаафовцы промыш

ленных предприятий собрались на 
свою VI конференцию. Здесь были 
подведены итоги деятельности од
ной из самых больших организа
ций Д О С А А Ф  области. Неплохо 
поработали активисты оборонного 
общества: окончено обучение по 
22-часовой программе ПВО, под
готовлено более 170 шоферов III 
класса, более 100 мотоциклистов, 
40 радиотелеграфистов, 25 шофе- 
ров-любителей. Более 340 человек 
стало стрелками-разрядниками. 
При комитете Д О С А А Ф  органи
зованы авто-, мотоклубы и 
другие. Значительно выросла 
материальная база. Приобретено 
два автомобиля, несколько мото
циклов, большое количество мало
калиберного спортивного оружия.

Очень хорошо оборонно-массо
вая и оборонно-спортивная работа 
организована в первичных органи
зациях, где председателями коми
тетов Д О С А А Ф  Петр Фомич 
Порещук, Вера Тимофеевна Часо- 
ва, Людмила Николаевна Серкияа. 
ЦК Д О С А А Ф  наградил их зна
ком «За активную работу».

Делегаты конференции подверг

ли критике за неудовлетворитель
ную работу, организации 
Д О С А А Ф , УРСа, ЖКУ и РМ З. 
Руководители этих предприятий 
совершенно не уделяют внимания 
работе Д О С А А Ф .

Делегаты конференции отмети
ли, что необходимо вопросы дея
тельности общества ставить на по
вестку дня партийных, комсомоль
ских и профсоюзных организаций. 
Н адо под учебные классы выде
лить хорошие помещения, решить, 
наконец, вопрос со строительством 
в городе тира.

Был избран новый состав коми
тета и ревизионная комиссия.

Делегаты конференции приняли 
решение, направленное на дальней
шее улучшение оборонно-массовой 
и оборонно-спортивной работы, и 
призвали всех членов Д О С А А Ф  
к новым успехам. После конфе
ренции был просмотрен замеча
тельный документальный фильм о 
Советской Армии — «Под боевы
ми знаменами».

М. Романов.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Смотрите на экранах города но
вый художественный фильм

В К И Н О Т Е А Т Р А Х  ГО Р О Д А
«А Н Г А Р А » — Высокая долж

ность. Сеансы: 11, 12-45, 14-30,
16-15, 18, 19-45, 21-30. С 29 де
кабря — Судьба женщины. Сеансы: 
11, 13, 15, 17, 19, 21. Для детей— 
Заколдованный мальчик. Начало
в 9-30,

«П ОБЕД А» —Любовное свида
ние. Сеансы: 10-30, 12-15, 14,
15-45, 17-30. Ищи Ванду Кос. 
Сеансы: 19-15, 20-40, 22. С 29 де
кабря —Любовное свидание. Сеан
сы: 10, 11-45, 13-30, 15-15, 17, 
18-45, 20-30, 22-15.

«ПРОГРЕСС» —  Свет любви. 
Сеансы: 12-30, 14-20, 16-15. Хан
ка. Сеансы: 18, 20, 22.

В связи с установкой на прос
пекте имени Ленина новогодней 
елки движение автотранспорта по 
проспекту имени Ленина, от пере
крестка с проспектом имени Ста
лина и от первого стройрайона, а 
также по улице Мира, от улиц 
8 марта и Глинки, запрещено до 
конца школьных каникул.

Горкомхоз.

ВН И М АН ИЮ
КВАРТИ РОСЪЕМ Щ И КОВ!

В связи с окончанием 1958 года 
ЖКУ просит всех квартиросъем
щиков погасить имеющуюся задол
женность по квартирной плате. Не 
допускайте остатка задолженности 
по квартирной плате на новый год.

Для удобства квартиросъемщи
ков в выходной день (28 декабря 
1958 года) будут работать с 10 до 
17 часов дежурные приходные кас
сы, находящиеся: № 1 — по улице 
Октябрьской, № 23, №  3—по про
спекту им. Сталина, №  14.

ЖКУ.

Ангарскому электромехзаноду на постоянную работу требуются: 
дстера по холодной обработке металлов, инженеры- конструкторы 

j  оснастке, слесари-инстру нтальш^кн, фрезеровщики, строгаль
щик, дипломированный крааоад^к.

Обращаться: трамвайная Остановка ; КБО, электромехзавод. 
Телефон А Т С — 52-99. '

Адрес редакции: Ангарск, пяощадь имени Левина, здание горсовета, 3 мая, телефон редактора 21-37, отделов— 51-12,
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